

# LA VOZ

DIARIO CORDOBÉS DE INFORMACIÓN

## Excursión arqueológica



Visita a las ruinas del antiguo Monasterio de San Eulogio en lo más alto de nuestra Sierra. Como consecuencia de esta excursión, comenzarán en breve las excavaciones en este recinto, para descubrir importantísimos restos arqueológicos.

# Pedro Lopez e hijos

TELEFONO 1126. CORDOBA

**BANQUEROS**

APARTADO N.º 14

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

## Calzados Príncipe

Realiza infinidad de clases para señoras, caballeros y niños. Baratísimos; casi regalados.—Aprovechad esta ocasión.

Calle Rodríguez Marín, número 3

(Antes Espartería, 2, Córdoba.)

## GRAN TEATRO

## IDEAL CINEMA

TELÉFONO 2700

Funciones para hoy viernes 1.º de Febrero 1929.

Por la tarde a las seis.—Por la noche a las diez.—Cinematógrafo.—Programa magnífico.—Estreno: Revista Paramount núm. 44, interesante revista de actualidades.—Estreno: La misión de Kokó, película de dibujos, una parte.—Estreno Paramount.—Estreno de la comedia en siete partes. Un beso a media luz, interpretada por la bellísima actriz Esther Ralsion (La Venus de Hollywood). La más encantadora de las estrellas americanas, en la más deliciosa comedia. Es un film Paramount.

Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Paraíso, 0'20.—En la sección de la tarde, medias entradas para niños menores de diez años, a 0'10.

Mañana sábado, otro gran acontecimiento cinematográfico.—Estreno de la formidable película titulada **EL HEROE DE LA ESCUADRA**, dos jornadas, nueve partes, impresionada con la cooperación de la escuadra inglesa, elementos del Ejército y de la Marina y varias escuadrillas de hidroaviones.

El viernes próximo, suceso teatral: Debut de la Compañía de Operetas, Zarzuelas y Revistas de Cándida y Blanca Suarez. Pida listas en taquilla.

## TEATRO DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA

Teléfono, 1750.

Calefacción espléndida.

Temporada de grandes producciones cinematográficas

Funciones para hoy viernes 1.º de Febrero de 1929.

A las seis de la tarde y diez de la noche.—Extraordinario Programa: Estreno de la Super-producción Universal, titulada **Un secuestro en alta mar**.—Programa: 1.º La graciosa película cómica, en dos partes, **Amor con sustos**.—2.º Estreno de la interesante película en seis partes, titulada **Un secuestro en alta mar**.—Butaca, 1 peseta; Palcos 0'50; Gradas, 20 céntimos.

Mañana sábado: Festividad de la Candelaria.—A las cuatro tarde. Cinematógrafo popular.—Estreno del Charles Jones, en seis partes, titulado **El corcel de guerra**.

A las seis tarde y diez noche.—Acontecimiento grandioso.—Estreno de la deseada película, en dos jornadas, diez partes, titulada **El demonio y la carne**, por Greta Garbo y John Gilbert.

## Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos, por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impusato del Timbre.

### Arrendamientos

Se arrienda desde el día la casachuerta, número 44, calle de San Basilio, de esta ciudad.—Darán razón, Velázquez Bosco, número 15.

En la Sierra, en Los Ageles, junto a la Fuente de la Salud, se arrienda un piso independiente, y en la misma finca una casa con jardín. Para tratar, San Pedro número 5.

### Compras y ventas

Serpentinas y confetti. Caretas y artículos de Carnaval. Venta y Representación.—Precios especiales para revendedores.—Casa Pozo, Reloj, 1. Teléfono, 2856.

Se venden estantes para oficina o establecimiento y salón de caoba y muchos muebles.—Razón Céspedes 8.

Miguel Hidalgo Solís.—Fabrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas. Carretera del Brillante, local de La Constancia.

Ocasión en la «Granja Eulalia» se vende ganado vacuno, raza lechera, ganado seleccionado; hay sementales, vacas próximas a parir, vacas recién paridas y en plena producción, ganado de recría; hay de venta añejas, erales, novillas y vacas preñadas. Para informes, en la finca o en la tienda «El Metro», Mármol de Bañuelos, 2.

Vendo varias puertas, plintos y losetas a 4 pesetas metro, por ampliar almacén. Casa Hierro Aragón.

Se vende llave en mano, una casa, buen sitio, en Cerro Mariano. Razón en esta Administración.

José Roldán Castro, (Cortijo de Fausto), carros de transportes, camioneta y carro para bocoyes.—Ambrosio de Morales, 10. Teléfonos 1470 y 1657.

Carbón: Estación Montoro, se vende carbón de encina a dos pesetas arroba.

Biblioteca «Peugeot».—Se vende una bicicleta «Peugeot» seminueva muy poco uso, todavía tiene primeros neumáticos, completamente equipada. Precio reducido. Informarán «Córdoba Automovilista», Claudio Marcelo 21 y 23.

Si nos acecha la gripe y con temor la esperamos, Coñac de Dieguez bebamos, del de 10 reales un litro, y venir puede la gripe que me importa a mí tres pitos. Bodegas Dieguez, Realejo, 66.

### Pérdidas

Se a evtraviado una perra podenca, careta acorbatada, entiendo por «Careta». Para entregarla domicilio, Barrio del Amparo, calle San Acisclo, número 16. Se gratificará.

## Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación correspondiente al día 31 de Enero.

En veinticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre . . . . .	21'60
a la sombra . . . . .	18'80
mínima . . . . .	4'60
media . . . . .	11'70
Oscilación . . . . .	14'20
Agua de lluvia en milímetros . . . . .	0'00
Agua evaporada en milímetros . . . . .	2'80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en m.m.a.º . . . . .	753'10
Temperatura a la sombra . . . . .	8'20
de termómetro hmd.º . . . . .	7'40
Tensión del vapor . . . . .	7'20
Humedad relativa . . . . .	89'00
Estado del cielo . . . . .	Casi cubierto.
Dirección del viento . . . . .	N. E.
Fuerzas . . . . .	Ventolina
Recorrido en 24 horas . . . . .	134'00

## LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Ocasión; Mantas de fleco desde 3 pesetas; mantas finas de viaje desde 5'50 y mantas lana para cama desde 7'50 en El Metro y sus Sucursales.

### Varios

En Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

La antigua Agencia Automovilista y de Negocios ha quedado trasladada en la calle Claudio Marcelo, 21, continuando despachando con toda rapidez y en el día las matrículas de automóviles, motocicletas, transferencias y carnets de conductores. A éstos se les dan facilidades de pago en plazos, entregándoles los carnets mediante un pequeño anticipo.

Conductores de automóviles.—Entregando 25 pesetas en la Agencia Automovilista de la calle Claudio Marcelo, 21, se le facilita el carnet de conductor.

## Informaciones de anoche

### De actualidad

### Las distintas causas que originan los accidentes de la circulación

A propósito de las orientaciones del nuevo Código en lo referente a los accidentes del tráfico, proseguimos hoy nuestros comentarios.

En los accidentes intervienen casi siempre factores muy complejos: negligencia o ignorancia del conductor, deficiente funcionamiento del vehículo y descuido, imprudencia del peatón...

Escapan a la previsión del Código accidentes provocados por causas imprevistas, que obligan a una rectificación casi constante de las sanciones promulgadas. Y tengamos en cuenta que la reflexiva atención de las autoridades inglesas es causa de que su legislación sea actualmente una de las más completas y racionales del mundo.

Entendemos que la legislación inglesa no puede encajar perfectamente en nuestra nación, por cuanto la forma de producirse la circulación en nuestro país es bien distinta. Pero sería desde luego muy conveniente recoger las enseñanzas de gran parte de su articulado que es aplicable a nuestra circulación motorista.

Ya hemos dicho que los accidentes del tráfico obedecen a las más variadas causas.

Sin duda que la más frecuente es la imprudencia del conductor. Un exceso de confianza por su dominio del volante induce al conductor a llevar velocidades excesivas, a tomar virajes con rapidez peligrosa o a sortear obstáculos imprudentemente. En estos casos la ley debiera mostrarse rigurosa para atajar los excesos derivados de la habilidad consumada de muchos conductores.

Los casos en que la torpeza del conductor es origen del accidente tienen más eximentes, y en estos trances la mayor culpa sea de los que han extendido un carnet garantizando una capacidad que no existe.

Otra causa muy importante es el funcionamiento del vehículo. Hasta hoy la preocupación de los agentes de la autoridad es denunciar la falta de luz, o bien revisar la patente. Pero no se preocupa nadie de examinar si el vehículo está en condiciones de circular, apesar de que puede ser este uno de los motivos más que decisivo en los accidentes. Decimos que no se revisan, porque los exámenes que se hacen ahora son insuficientes.

Y también debe ser objeto de especial atención la imprudencia de ciertos peatones que toman la calzada hasta por lugar adecuado para la lectura.

En estos casos el Código debiera también castigar, ya que esa negligencia es fuente

de numerosas desgracias, aparte de que, por la misma razón que una ley regula las atribuciones del conductor, debiera legislarse sobre la forma de circular el peatón, ya que sólo una legislación que limite las imprudencias de todos podrá evitar de forma eficiente los frecuentes casos de accidentes.

Finalmente ofrecemos al lector las cifras de la estadística inglesa de circulación, cuyo repaso nos ha inspirado los transcritos acotamientos.

En el área de Londres, las motocicletas han producido en el último año 225 accidentes, que han sido desglosados de la manera siguiente: 92 por negligencia en la conducción; 6, a falta de experiencia de los conductores; 11, a patinazos, 40, a curvas peligrosas; 7, a faltas de luz; 3, a luz deficiente, y el resto a los peatones.

Los coches particulares han sido también motivo de estadísticas. De 206 accidentes que han producido, han sido desglosados en cuanto a negligencia de conducción y errores al mismo porcentaje que en las motocicletas. En cambio, 24 coches han sufrido por patinazos, mientras las motocicletas han sido solamente 11, y en los casos de errores por insuficiencia de señales, por deslumbramiento y por choques en cruces, el número de accidentes ha sido proporcionalmente mayor que en el caso de las motocicletas.

El ministerio de Transportes ha empezado por hacer estas estadísticas con el mayor cuidado, y se propone analizar perfectamente todas las causas de los accidentes para asegurar de una manera firme la seguridad de las carreteras, legislando, de acuerdo con las exigencias de la actual circulación.

Esta norma seguida por las autoridades inglesas nos parece un ejemplo digno de ser estudiado.

### El mejor alumbrado

por gasolina, con y sin manguito  
sin humo, olor ni peligro de explosión.  
CATÁLOGOS GRATIS

Viuda de Martínez Rucker  
CÓRDOBA

Se liquidan: Infinidad de retales de todas clases de telas, en el piso primero de la casa central de El Metro.

LA VOZ publica siempre la lista completa de todos los sorteos de Lotería.

### REMITIDO

### Carta abierta

Señor don Adolfo Lara Sánchez, Secretario de la Asociación provincial del Magisterio,

Mi querido amigo: Al cumplirse el primer aniversario de la muerte del que fué cultísimo maestro nacional, figura de magnífico temple espiritual, Ilmo. señor don José Ventura Fernández, ¿no cree usted oportuno que «El Magisterio Cordobés» organizara un sencillo homenaje y que además de los maestros de Córdoba, asistieran los niños de la escuela que él dirigía?

A la vez del homenaje, (caso de que se acuerde celebrarlo, a los directivos de la Asociación os toca pensar en qué ha de consistir) debe hacerse una visita a su tumba; visita que debiera tener algo de peregrinación religiosa.

La perspectiva de un año agranda su figura y usted, que también conocía al ilustre muerto, sabe que Ventura, por su acrisolada honradez, por su claridad de intelecto y su nobleza de sentimientos, bien se merece que los maestros de Córdoba le dediquen un pequeño recuerdo.

Si por fin se acuerda que los niños que él despertó a la vida, vayan ungidos de fe y de amor hasta su sombra angusta, a rezar una plegaria ante su tumba, yo iré con ellos y rezaré mi oración ferviente.

Sabe usted puede disponer como le plazca de su atto. amigo que le aprecia y distingue, *Restituto Blasco Bermudo*.

Córdoba 31 enero 1929.

### De Hacienda

#### Pagos para mañana

Hay una lista muy amplia de señalamientos en la que figuran los habilitados de las distintas dependencias del Estado.

#### El pago de las clases pasivas

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia se ha señalado el pago a las clases pasivas en la siguiente forma:

- Día 1.º. Jubilados y Montepío Civil.
- Día 2.º. Remuneratorias y retirados.
- Día 4.º. Mesadas de supervivencia y Montepío Militar.
- Día 5.º. Todas las clases sin distinción y retenciones.

El número del teléfono automático de LA VOZ es 2436

## Encuestas de LA VOZ

## El vanguardismo y los vanguardistas

## ¿Qué opina V. del vanguardismo en Literatura y Arte?

Señor Director de LA VOZ.

Distinguido amigo: Agradezco a usted me haya invitado a su culta encuesta, y expongo:

Siento y voto con el «Vanguardismo».

Frente al arcano del Cosmos, la misión del hombre es superarse cada hora, con el ansia intrépida de arrancar todos los velos y cortar todos los nudos. Las gentes jóvenes—las generaciones llegaderas, las almas brías—encuentran insuficiente o deficiente, aunque a veces instructivo, interesante o bello, todo lo anterior; y en su hermosa pugna de insatisfechas, van impeliendo la férvida errante Obra, que es el correr humano hacia la Divinidad.

Hay etapas íntimamente atormentadas y tumultuosas. ¿Cuál, convulsa, con más lógica que la actual? Arte, Literatura, Saber..., que produjeron, o no impidieron, una guerra de ocho millones de muertos y cuarenta millones de víctimas totales, no tienen derecho a declararse infalibles, ni inmutables, ni intangibles. Arte, Literatura, Ciencia..., no han derecho tampoco a desdeñar, ni ignorar los espléndidos materiales que el adelanto industrial ha traído al mundo, ni los hirvientes anhelos y ansias que al soplo de las actuales condiciones de vida han aflorado en los espí-

ritus del vanguardismo artístico y literario! Y esto no basta. Tremén, llamándonos, ha crecido, en el área ensoñada de la visión, las alas efusivas del vanguardismo integral. Bien que por inmanencias de mi fibra ideal más agarrada, esta irrupción irreverente y jocunda del nuevo Adán, me alborozó, que el Renacimiento, verbigracia, fué primero literario y artístico; luego vino la Reforma, después la Enciclopedia, con su hija, en cuya estela flotamos, la magna Revolución.

No me sorprendo ni me mofo, de las varias denominaciones que dieron o den a la bulliciosa—de su natural, dinámica—tendencia (modernismo, futurismo, cubismo) ni le reclamo su elenco apostólico, ni el índice de su Biblia, aunque ya el vanguardismo vibra en el brazo, textos y firmas de galano fuste... La forma, indómita ayer,

hoy tascante aún, será mañana poseída virilmente por la Idea. Prometeo, una vez más, robará el fuego a los dioses. El águila o buitres de los furiosos consagrados le roerá un tiempo las entrañas, encadenado a la roca. Pero vendrá al cabo el indulto... que no será la paz, sino la lucha renovada y eterna.

Y expreso mi convicción de que el instante supremo de la jornada, que acaso llamen los venideros «vanguardista», es decir, el instante de la victoria, habrá de señalarlo, refrendarlo y celebrarlo con su aplauso estruendoso el pueblo..., el Gran Pueblo, con el «respetable» vulgo inclusive. Para denominador común de las almas, no abarcan y sutilizan lo bastante las bibliotecas, porque el hombre es mucho más espiritual que el saber efímero y reflejo de los libros. De ahí la belleza y la sublimidad del Arte. Que, por la técnica y la inspiración, recoge irradiaciones y estufios, así de la Naturaleza entera, como del total de los pensares de ignorantes y doctos, para poder derramar desde la altura sobre todo y sobre todos la más excelsa y generosa luz.

Mas he aquí que por demás teorizo, cuando yo (no sé si por inculto o por artista) propendo en cualquier ocasión a ensayar en la realidad lo que mi apetencia demanda o mi mente concibe; sin que en mi propia opinión importe apenas nada lo que he realizado, pues me suele absorber, única, la esperanza potente y ardorosa de lo que realizaré. Más explícito: que, no con la adhesión platónica, sino con humildes creaciones mías en mi Arte dilecto y más recónditamente sentido—la Poesía—me propongo—magüer empeños «románticos», que ya termino, parezca que me acoyundan—prepararme para entrar como entusiasta militante, en esa cara vanguardia fustigadora y febril.

Porque, aunque algunos «estáticos» aseguren que, en no sabemos cuantas disciplinas, y en Arte y Literatura, desde luego, está dicho y hecho todo o casi todo, lo cierto es que lo más y lo mejor...

Lo más y lo mejor hay que ponerse a decirlo y hacerlo, sin perder un minuto.

Eloy Vaquero.

## Asuntos militares

## La revista de Comisario

Mañana, a las diez, pasarán la revista de Comisario todos los jefes y oficiales en las distintas situaciones.

## La asistencia médica

La asistencia médica de la plaza durante el mes entrante estará a cargo del capitán médico de la Reina don Antonio Manzanares Bonilla.

## Asistencia veterinaria

Durante el mes entrante estará el servicio de Veterinaria a cargo del veterinario segundo don Rafael Montero y Montero.

## Servicio de plaza para mañana

Guardia del Principal y Cárcel, la Reina. Jefe de día, comandante de la Reina don Mariano Melguizo Alemán. Imaginaria, otro de Sagunto, don Antonio Gómez Romero. Hospital y provisiones, tercer capitán de la Reina.

## Tribunales



## Julcios para mañana

Ante la Sección primera de esta Audiencia se verá la causa procedente del juzgado de Castro del Rio, por el delito de lesiones, contra Pedro Criado Rosa.

Abogado, señor Espina. Procurador, señor Avilés.

## Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Córdoba: Estafa a don Federico González Segura.

Lucena: Hurto de un fardo de curtidos la estación férrea.

Fuente Obejuna: Lesiones causadas a Antonio Quintana Romero.

Pozoblanco: Sustracción de cuatro caballerías, propiedad de Juan Moreno Alcaide en el sitio Navalpozuelo.

## Sentencias

La Sección primera de esta Audiencia dictó sentencia en la causa de Hincjosa, por el delito de allanamiento de morada, condenando al procesado José Navas Avila, a la pena de dos meses y un día de prisión y al pago de 125 pesetas de multa.

La Sección segunda ha dictado las siguientes sentencias:

Bujalance: Rapto. Condena al procesado Juan Muñoz Cortés, a la pena de un año de prisión y al pago de 500 pesetas de indemnización.

Pozoblanco: Tenencia de armas, absolviendo a los procesados Ildefonso González y José Lucena Caballero.

Posadas: Absolviendo también a los procesados, por tenencia de armas, Antonio Carmona y Emilio Lorente.

## De la provincia

## Defenidos por escandalosos

La benemérita de Benamejí detuvo en la taberna de Dolores Pacheco Pinto, establecida en la aldea El Tejar, a Antonio Arjona Montes, Francisco Arjona Moreno y Francisco Linares Velasco, que promovieron reyerta con Francisco Ruiz y Francisco Romero Molina, causando, el consiguiente escándalo.

## Riña y lesiones

En Doña Mencía promovieron reyerta los vecinos Pedro Priego Jiménez y Francisco Muñoz Muñoz, encontrándose en la taberna de Francisco Contreras Gán.

Los dos sujetos citados se insultaron, y Pedro Priego Jiménez dió varias bofetadas a Francisco Muñoz Muñoz, causándole leves heridas en una mano.

Se dió cuenta del hecho al juzgado.

Ganga: Trincheras superiores a 28 pesetas, gabanes desde 25, pelizos desde 9, impermeables goma desde 15 y paraguas desde 2'50 en El Metro y sus Sucursales.

# Diputación provincial De Radio

## La reunión de la Comisión permanente

Ayer tarde se reunió en el salón de actos de la Diputación la Comisión permanente de la misma para celebrar sesión ordinaria.

Ocupó la presidencia el señor Castilla Abril y al acto asistieron los diputados señores Barbudo, Lacalle, Sanz Noguera, Molleja y Molleja, Rioja Muñoz, Villén Priego y Delgado de Bárbara.

De secretario actuó el de la corporación don Filiberto López y López.

La sesión fué muy laboriosa, examinándose en la misma 76 asuntos resueltos todos favorablemente, excepción hecha de la moción del negociado de Hacienda, proponiendo el pase a periodo ejecutivo la recaudación del impuesto de cédulas personales, que se acordó pasase a informe, y las instancias de don Francisco González Yuste solicitando se le nombre practicante supernumerario de la Beneficencia; de don José Huertas Morales, solicitando igual nombramiento; de don Santos Cabanillas Daza, solicitando se le autorice para practicar en el Instituto de Higiene, y de don Ildefonso Jaén Delgado solicitando un auxilio para seguir estudios en la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, que fueron desestimadas.

## Comida íntima

Esta mañana recibió el presidente de la Diputación, señor Castilla Abril, a los periodistas y les manifestó que el estado del señor Barbudo era tan satisfactorio, que habiendo mostrado ayer su deseo de asistir a las sesiones de ayer, tuvo el gusto de recogerlo en su casa y acompañarlo, siendo gran alegría para todos el verlo asistiendo a ellas sin cansancio, colaborando otra vez con nosotros.

Tanto por este motivo cuanto en celebración del quinquenio de la constitución de la Corporación provincial actual que cumplió el 20 de este mes, el presidente, aprovechando la ocasión de celebrarse la primera reunión plenaria de 1929, obsequió a sus compañeros con una comida íntima en el Círculo.

## La ampliación del plan de caminos vecinales

Explicó el señor Castilla a los periodistas la omisión de este asunto en el orden del día, diciendo que apesar del buen propósito (expresado en la anterior sesión plenaria) de resolver esa ampliación en la de ayer y anunciar seguidamente el concurso de subvenciones y anticipos para ordenarla, se habían pedido cerca de ochenta nuevos caminos, lo que hace más laboriosos los informes que reglamentariamente han de emitirse por la Jefatura de Obras Públicas y la Dirección de Vías y Obras provinciales, siendo esta la causa de que se aplase para otra plena inmediata la aprobación aludida, sin que este retraso ocasione perjuicio, toda vez que no podían de ninguna manera estudiarse inmediatamente.

## La Deuda provincial

Ampliando el señor Castilla detalles de la moción presentada en la Plena de ayer sobre la deuda provincial, continuó dicién-

do a los periodistas que la Corporación está dispuesta a afrontarlo en todas sus derivaciones, anticipándose así al reconocer su deuda a las legítimas reclamaciones que pudieran hacerle los tenedores de la laminada en este año en que termina el plazo de su emisión; por ello, sin excitación alguna, la Diputación hace público el reconocimiento de toda esta deuda que sea legítimamente exigible, según las bases de su emisión, y declara en la primera sesión plenaria del año en que termina su plazo, que inmediatamente comenzará el estudio de la totalidad de sus obligaciones, para liquidarlas y garantizarlas con toda la celeridad y firmeza que permitan sus disponibilidades económicas. Con este objeto propuso el presidente que se acordara la designación de una ponencia, invitando a formar parte de ella a todos los diputados, quedando definitivamente integrada por él y por los señores Delgado de Bárbara, Sanz, Lacalle, Molleja y Rioja, conviniendo con ellos en celebrar hoy a las cuatro de la tarde, su primera reunión, ya que según afirmó, tiene suficientemente estudiado el asunto para imponerlos de todos los detalles que por esta razón se excusó de exponer en el Pleno, y proponer después a la Diputación soluciones inmediatas de este problema.

## Noticias locales

### Real Iglesia de San Pablo

El domingo 3, comenzarán los Siete domingos en honor del Glorioso Patriarca San José. Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión general; durante la misa se hará el ejercicio de los Siete domingos con cánticos.

Casi regalo: Telas para batas a 25 céntimos metro, gamuzas desde 3 pesetas, astrakanes desde 6 pesetas en El Metro y sus Sucursales.

## A través de la Prensa

### "La Nación"

Alude a los sucesos militares de Ciudad Real y dice que pocas veces se ha producido una reacción tan vigorosa, que pudieron comprobar y deben exteriorizar cuantos, con medios para hacerlo, sientan verdadero impulso de servir a su Patria. Estos no son casos de partidismos, de doctrinarismos ni de contrapuestas apreciaciones, sino de hombría de bien, de sensibilidad patriótica y de decoro colectivo. Por eso es posible señalar como una menguada y despreciable excepción los españoles que no se hayan sentido indignados ante la estéril intentona, que, según se ha dicho con certera expresión, sólo puede conducir al deshonor propio, al del país y a las lágrimas y estragos.

### "El Sol"

Habla de la intervención de la mujer norteamericana en la política, y opina que los hombres están ya muy hechos a la política, muy maduros y blandos; comprenden, toleran, transigen más. Las mujeres entran

## Programa para el día 1

### MADRID: EAJ 7.

De 11'45 a 12'15: Notas de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias. Crónica resumen de la Prensa de la mañana. Cotizaciones de Bolsa. Bolsa del Trabajo. Programa del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'0 a 15'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Concierto por la orquesta de la Estación: «Leonora» (obertura), Beethoven (1). «Largo», Haendel (2). «La Bohemia» (fantasía). Puccini (3). Intermedio literario: «El Criticón», de Baltasar Gracián. La orquesta: «Los cassetes de la reina» (fantasía), Luna. Revista cinematográfica, por Fernando G. Mantilla. La orquesta: «Loneley nights in Hawaii» (vals), Seamn. «Blumenspreche» (fox), Nelson. Boletín meteorológico. Bolsa de trabajo. Información teatral. La orquesta: «Garin» (sardana), Bretón (4). Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». Índice de conferencias. Fin de la emisión.

De 19'00 a 20'30: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Concierto variado. Cursos radiados: El turismo como industria nacional, por don Agustín Alfaro, ingeniero agrónomo. «España, país de turismo». Noticias de Prensa. Información directa de Unión Radio. Fin de la emisión.

De 22'0 a 0'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Concierto variado, José Angerri (baritono), orquesta de la Estación. Intermedio: «Los Confetti de la Historia». Comentarios breves a la actualidad del mundo, por Manuel Abril. Música de baile. Transmisión de las orquestas de «Palermo» en el Alkazar. Cierre de la Estación.

Las tarifas de anuncios en **Pa Voz** son muy ventajosas.

en ella como furias. Veamos si después de haber conseguido en la lucha política ciertas normas comunes de libertad y tolerancia conviene la vuelta a la intransigencia que representan las mujeres como Mrs. Wilbrandt.

### "La Voz de Aragón"

Cuando España haya acabado con el analfabetismo, podrá gritar que es la nación más poderosa: que el poder de las naciones no está en la razón de la fuerza, sino en la fuerza de la razón.

### El "Faro de Vigo"

Hay que pensar en resolver el problema de habilitar lugares de recreo a los chicos vigueses. Y hay que pensarlo seriamente, porque las cosas de los niños en la era presente no son, como eran en generaciones anteriores, cosas de poca monta, sino todo lo contrario; que no en balde el mundo entero siente hoy por los niños un afecto que nunca ha sentido.

De gran interés

# El nuevo servicio de trenes de viajeros

## Cádiz

### Salidas

5,30 Expreso con primera y tercera clase para Sevilla y Madrid, combinando en el empalme de San Jerónimo con el correo de Sevilla para Extremadura. Cuando circulen los trenes Pullamn, que enlazarán Sevilla con Málaga y Granada y viceversa, habrá combinación en Utrera para ir a Málaga y Granada, combinaciones que pueden ampliarse, a su vez, por el enlace del Pullamn a Algeciras y Almería.

7. Para Sevilla, dando combinación por San Jerónimo y por Córdoba (vía Ecija) con el correo de Sevilla-Madrid y, por Córdoba con el nuevo expreso Sevilla-Valencia-Barcelona. Además, da enlace para Sanlúcar y Morón.

8,45. Para Sevilla con combinaciones para Bonanza, Córdoba (vías Ecija y Osuna), Jaén, Granada, Málaga y Algeciras.

11. Para Jerez con combinación para Sanlúcar.

13,30. Con viajeros para Sevilla y San Jerónimo, con combinaciones para Bonanza, Morón, Ecija, Málaga, Ronda, Antequera, y con otro mensajero de la Compañía de M. Z. A., que también llevará viajeros hasta Córdoba.

17,50. Expreso con coches de butacas y tercera clase, para Sevilla y Madrid. Los miércoles, viernes y domingos llevará coche camas directo a Madrid.

18,15. Para Sevilla, combinación para Bonanza.

20,10. Para Jerez, combinación para Sanlúcar.

Además, a las 15,40 y a las 23,25 saldrán trenes tranvías para San Fernando.

### Llegadas

9,30 de Jerez, con combinación de Sanlúcar.

14,45 de Sevilla.

12,50 expreso con coches de butacas y 3.ª clase, de Madrid y Sevilla, con combinaciones de Osuna, Ecija y Morón. Los miércoles, viernes y domingos llegará en este tren un coche camas, directo, de Madrid.

14,20 de Jerez.

17, con viajeros de San Jerónimo y Sevilla, con combinaciones de Córdoba (por Sevilla), Ronda, Málaga, Antequera y Bonanza.

19,35 de Sevilla, con combinaciones de Algeciras, Málaga, Granada, Jaén, Córdoba (vías Osuna y Ecija) y Sanlúcar.

22, de Madrid y Sevilla, con combinación por Córdoba, con el correo de Madrid y con el nuevo expreso Barcelona-Valencia-Sevilla y, además, de Morón, Bonanza y Sanlúcar.

0,15, expreso, con primera y tercera clase, de Madrid y Sevilla con combinación con el correo de Extremadura a Sevilla.

Además, a las 8,30 y 17,45, llegarán trenes tranvías de San Fernando.

Para atender afluencias de viajeros con motivo de la Exposición de Sevilla, la Compañía tiene además prevista la circulación, como complemento del servicio ordinario que queda reseñado, de trenes que saldrán de Cádiz para Sevilla a las 6,45, 7,45 y 9,35, y otros procedentes de Sevilla, que llegarán a Cádiz a las 5,15, 23,20, 0,40 y 2, y que serán puestos en marcha cuando sean necesarios.

## LA VOZ en El Carpio

### Alumno aventajado

En los pasados exámenes extraordinarios ha terminado con brillantes calificaciones las asignaturas del Bachillerato el aventajado estudiante don Juan Hidalgo Romero, hijo del jefe de esta línea de la guardia civil don Juan Hidalgo Cortes. Enhorabuena.

—Varios asiduos lectores de LA VOZ en ésta, están de enhorabuena con la nueva combinación de trenes que es fácil permita la venida a ésta del paquete de ejemplares que por la mañana venía. Ruegan al Director ponga de su parte en complacerles.—*Corresponsal.*

31-1-1929.

## Bicicletas y accesorios

El mayor surtido y mejores precios

## Viuda de Martínez Rucker

Modelos especiales para niños

VENTAS A PLAZOS

Claudio Marcelo, 13.

Córdoba

## Anciana lesionada a causa de una caída

En su domicilio, Huerta de Gavilán, dió una caída la anciana de 78 años, Encarnación Salamanca Prieto, que se causó una herida contusa a colgajo en la región parietal derecha, calificada de pronóstico reservado por los médicos de la Casa de Socorro que le prestaron asistencia.

Se dió cuenta del suceso al juzgado.

## Sucesos y denuncias

### Por insolente

Ha sido denunciado en esta Comisaría de Vigilancia Antonio Olier Torres, vecindado en Alicante, que viajando en un tren de Málaga se insolentó con uno de los agentes de servicio en dicho tren.

### A la cárcel

Por orden gubernativa ha ingresado en la cárcel Miguel Martín Gómez, que carecía de documentos y había inspirado sospechas.

### Multas

El Gobernador civil ha impuesto las siguientes multas:

José Gadmon Arcos, 100 pesetas por embriaguez y escándalo, y Eufrasio Ramirez López, 100 pesetas por blasfemo e implorar la caridad en forma descompuesta.

## Salve Vd. sus ojos

Ojos llorosos o encarnados, puntos negros que gázan ante los ojos, desvanecimientos causados por una luz demasiado viva, jaqueca después de un trabajo atento, picazón y sensación de grano de arena bajo los párpados, he aquí algunos de los fenómenos que Vd. experimenta. Son los signos ciertos de una debilidad de la vista, un aviso de que el momento es crítico para cuidarse, si quiere Vd. conservar sus ojos.

## EL IRIDAL

desinfecta, sana, tonifica el ojo, le desembaraza de sus impurezas, le devuelve su libre juego y su vigor.

## 24.000 enfermos

de todas las edades, tratados con el IRIDAL han sido aliviados y curados. Las numerosas atestaciones recibidas constituyen la prueba. Cuidados con el IRIDAL, los miopes y los presbitas recobran la vista normal; la conjuntivitis, la blafaritis, el glaucoma son curados; la tan temible catarata se detiene francamente en su evolución y cede ante el tratamiento.

Sus ojos no son perdidos, sepalo Vd. bien: para los síntomas inquietantes que usted siente el IRIDAL le procura alivio, mejoría, curación.

Pida Vd. el folleto «Las enfermedades de los Ojos» que se envía gratuitamente a petición dirigida al Laboratorio Hispano Italiano, Rambla Cataluña 122, Barcelona.

## Cuartos de baño

Completo, pesetas 365

José González

Gran Capitán número 19

## Para ellas

# Página de la mujer

### Aspectos de la moda

## Elegancias íntimas

Hay en la elegancia de la ropa interior femenina detalles encantadores, que obedecen también a las grandes líneas del atavío externo, variando como él ante los caprichos de la moda.

La busca de novedades en los adornos y de ideas nuevas, se persigue sobre todo en la lencería. Después de haber proporcionado los mayores éxitos al color de rosa muy pálido para el conjunto de la ropa interior, la moda adopta el dulce y poético azul perivina, con mezcla de encajes color ocre, calados venecianos, serpentinas, puntos de Venecia, entredoses, bieses, plieguecitos, tiras de tul y todo lo que de original puede surgir en la mente de los artistas creadores de la lencería moderna.

Los plieguecitos planchados son los adornos preferidos para la lencería; pero en cuanto el vestido o el atavío externo es lujoso y elegante el interior, la camisa y la combinación siguen la misma orientación, y los encajes matizados y de color ocre y las malinas les sirven de adorno.

Claro está que los bajos actuales están re-

ducidos a la suma sencillez para no contrariar el movimiento adelgazante del vestido moderno; pero cada una de las piezas que se pone una mujer elegante es una maravilla de gusto y de fantasía.

Los entredoses colocados en canesú o a tiras alrededor del talle siguen en este momento el movimiento que se observa en la espalda de los vestidos. Lo propio se hace con las tiras de tul, y esos dos movimientos de lo interior y de lo exterior, adaptándose muy bien, juntos, contribuyen a la elegancia de la línea.

Más sería imprudente exponer nuestra salud a la coquetería de nuestra lencería.

La estación fría del año en que nos encontramos aconseja prudencia, y la habilidad de los que presiden a la fabricación de los tejidos de lana de lujo ha puesto a nuestra disposición combinaciones de jersey de seda, camisas-sobre de la misma tela, que nos envuelven abrigadamente sin dejar de ser elegantes.

Rosemonde.

### La madre y el niño

## Cuidados que exige la dentición

La salida de los primeros dientes es un acontecimiento importante a los ojos de las madres.

Por término medio, entre los seis y los siete meses aparece el primer diente, que es un incisivo inferior. La encía se hincha; el niño se mete los dedos en la boca continuamente, y arroja mucha saliva. La emergencia de los dos primeros dientes dura quince días. De los nueve a los quince meses aparecen los incisivos medios y los laterales en el maxilar superior, y después, en el duodécimo mes, los incisivos laterales inferiores. Entre los 15 a los 18 meses hacen su aparición las primeras muelas, precediendo por lo general las inferiores a las superiores.

Los colmillos salen a los dos años, y por último, las segundas muelas terminan hacia el 23 con la dentición. En términos generales, salvo los incisivos laterales, los dientes inferiores preceden siempre a los superiores.

Se cree hoy, muy acertadamente, que la dentición puede crear por sí misma estados infecciosos, como la gastroenteritis o la bronconeumonía.

Así, pues, no es inútil conocer los medios para calmar el malestar que causa al niño el trabajo dentario. Con tal objeto se puede emplear uno de los muchos jarabes para la dentición que circulan por el comercio y que las mamás y las nodrizas conocen muy bien. Gracias a esos jarabes, y frotando con ellos las encías, se calma el malestar.

En Alemania se da a los niños una tetina de madera o de raíz de malvavisco, que el niño masea, produciendo con ello un masaje calmante.

En los casos de agitación y de insomnio, tan frecuentes a la salida de los dientes, se puede recurrir a los baños de agua tibia prolongados y a pequeñas dosis de preparados farmacéuticos bromurados.

En todo caso conviene abstenerse de cortar las encías con bisturí, porque la llaguita que se hace para facilitar la salida del diente se infectaría, y sería ella misma más dolorosa que la perforación dentaria, con lo que no le aliviarían en modo alguno. Más vale que el diente se abra camino por sí mismo, naturalmente.

Doctor Mauricio Lebón.

### Los consejos a la mujer

Muchas son las mujeres que hoy día fuman; pero ha de tenerse en cuenta que el olor del tabaco no es muy femenino, y por lo tanto habría que corregirlo... perfumando los cigarrillos con la esencia que cada señora prefiera.

Para esto existen dos procedimientos. Consiste el primero en dejar los cigarrillos durante varios días en una caja de madera que contenga una bolsita perfumada, o bien humedecer ligeramente el tabaco con una gota de esencia cogida con la punta de un alfiler. Los cigarrillos perfumados denotan un gracioso refinamiento.

Si queréis hacer lindos bordados a punto pasado, los cuales podrán después utilizarse muy bien para tapetes, cubrepianos o almohadones, no es necesario comprar un dibujo, siempre caro. Basta que compréis una cretona de flores, cuyos pétalos y hojas volveréis a bordar, y en esa forma lograréis hacer una labor sorprendente.

Quizá tengáis la costumbre de cuidaros en casa la cabellera, es decir, de lavarosla con shampoing. ¿Cómo procedéis? ¿Empleáis el shampoing seco o en crema o el simple jabón de Marsella? Está bien, pero ese procedimiento sólo puede aplicarse al pelo absolutamente natural, porque si en cualquier momento os habéis puesto agua oxigenada o tintura, el jabón estropea. Si tal es el caso, aceptad el procedimiento siguiente: compráis tres o cuatro huevos, los rompéis y colocáis las yemas dentro de un tazón; batis durante un rato, y echáis todo eso al pelo previamente mojado.

Los huevos harán entonces una espuma jabonosa, y el cabello adquirirá gran suavidad. Se necesitará, claro está, enjuagarlo detenidamente, y después que esté seco, cepillarlos con detención.

Si lo hacéis así, tendréis una cabellera suave, brillante y muy fácil de peinar.

Jackie.

### Notas culinarias

#### Frutas a la moda

Se mondaz lo más delgado posible y se cortan en ruedas también muy delgadas. Se saltean en una cazuela con manteca y se mojan con una salsa apropiada y un poco de vino de Málaga. Espúmese el líquido y sírvanse sobre tostadas de pan frito.

#### Perdiz a la campesina

Se destripa la perdiz, despluma y sofíama. Se abre por la espadilla y se aplana con una tabla. Se echa manteca en vino blanco y caldo con perejil, sal y pimienta. dejándolo cocer todo a fuego lento. Una vez en su punto y reducido el caldo, se añade manteca con harina y queso rallado para espesar la salsa, dejando hervir

# Información telegráfica y telefónica

## El Gobierno sigue recibiendo telegramas de adhesión de nuestros diplomáticos en el Extranjero

## Han sido destituidos dos funcionarios del ministerio de Instrucción, por realizar campañas de difamación contra el Gobierno

### De Madrid

**Mañana marchará el ministro de Economía a Bilbao, para visitar los grandes centros fabriles.**

#### Despacho y visitas

Madrid.—Con el jefe del Gobierno despatcharon esta mañana los ministros de la Gobernación y Ejército, jefe del gabinete diplomático, el coronel Kindelán y el teniente coronel Cuervo.

Después recibió el marqués de Estelia al general Barrera, el presidente de la Diputación de Barcelona y don Ignacio Luca de Tena, que le dió las gracias por la concesión del marquesado a su padre.

Por la tarde visitaron al presidente el capitán general de Madrid y el general Saro.

#### En el ministerio de Instrucción

Madrid.—El ministro de Instrucción fué visitado por el presidente de la Asociación del Magisterio Primario que acompañaba a la asambleista de Valencia doña Natividad Rodríguez de Roger.

Ambos le hablaron del Congreso Pedagógico que se celebrará en la capital levantina muy en breve.

El señor Callejo acogió la idea muy bien y prometió apoyarla.

#### Testimonios de adhesión al Gobierno

Madrid.—El secretario de Asuntos Exteriores ha recibido telegramas de nuestros diplomáticos extranjeros, en los que expresan su adhesión al Gobierno y felicitando al marqués de Estelia por la terminación del conflicto de Ciudad Real.

#### Otras visitas a los ministros

Madrid.—El ministro del Ejército fué visitado por los generales Borbón y Priego.

El señor Aunós recibió a una comisión de Levante, que le habló de la organización corporativa agraria y al presidente y vicepresidente de la Cámara Agrícola de España.

El general Martínez Anido fué visitado

por el gobernador de Barcelona y el presidente de la Diputación de aquella capital.

Después fué visitado por el nuevo gobernador civil de Ciudad Real y el de León.

#### El homenaje a la mujer andaluza

Continúa organizándose con gran entusiasmo el homenaje que el domingo próximo se celebrará en el teatro Maravillas en honor de Carmencita Rivas, representante de la belleza Andaluza, en el concurso celebrado días pasados.

La función tendrá carácter de homenaje a la mujer andaluza, y como se sabe, tomaron parte en ella Estrella Castro y Maruja Fontalba.

Los hermanos Quintero han escrito ya unas cuartillas, que serán leídas en dicho acto, dedicando el homenaje a la mujer de Andalucía.

Carmen Rivas bailará sevillanas, y Carmelita Sevilla cantará granadinas y saetas.

#### Dos funcionarios destituidos

Madrid.—En la «Gaceta» aparece hoy un decreto disponiendo que don Ceferino Palencia, oficial de administración de segunda clase y don Enrique de Mesa, jefe de administración de tercera clase, del ministerio de Instrucción, sean destituidos y se les dé de baja en el escalafón.

A estos funcionarios se les aplica el decreto de la Presidencia de 16 de mayo de 1926, como sanción por hacer actos de hostilidad y difamación hacia el Gobierno.

#### El viaje del ministro de la Economía a Bilbao

Madrid.—Mañana, en el segundo expreso, marchará a Bilbao el ministro de la Economía, acompañado de los directores generales de Economía e Industrias, el señor Florez y el ingeniero industrial don Alonso Matos.

El conde de los Andes visitará los Altos Hornos y otras grandes fábricas.

#### Las Diputaciones de un régimen común

Madrid.—Esta tarde se han reunido con el presidente de la Diputación de Madrid señor Salcedo Berjillo, los presidentes de dichas corporaciones de toda España y que constituyen la Mancomunidad de Diputaciones de un régimen común.

#### El Pleno de la Asamblea Comienza la sesión

Madrid.—A las cuatro y veinte se abre la sesión, bajo la presidencia del señor Yanguas.

Ocupan el banco azul el jefe del Gobierno y los ministros de Instrucción, Marina y Justicia y Cultos.

Poco después entra el ministro del Trabajo.

El señor Moral pide que se incluya en el Censo Obrero a todos los trabajadores del puerto de Barcelona, e interesa la constitución del Comité Paritario para los obreros que integran la Asociación de San Pedro de Pescador.

El ministro del Trabajo le contesta diciendo que serán incluidos en el Censo todos los obreros y que agradecerá que remitan las peticiones al Gobierno para la constitución de los comités paritarios.

Se suspende el ruego que se iba a formular al ministro de Hacienda, por encontrarse éste enfermo y no haber asistido a la sesión.

El señor Pradera dirige un ruego al jefe del Gobierno para que se indulte a los militares a los efectos del matrimonio.

Recuerda que en 1908 se dictó un indulto para los militares que habían contraído matrimonio sin licencia y expone la triste situación de centenares de viudas que sufren las consecuencias de hallarse fuera de este indulto.

También dice que no significa gravamen para el Estado el resolver la situación de ese sector militar.

El presidente del Gobierno dice que el Gabinete se preocupa de la cuestión de las responsabilidades, y seguidamente se entra en la discusión del proyecto de seguros a la maternidad, que defiende en nombre de la comisión el señor Benjumea.

## Primo de Rivera anuncia que no se procederá colectivamente contra ningún cuerpo del Ejército

Madrid.—A última hora de la tarde se ha facilitado una nota oficiosa en la Presidencia, en la que dice que el Gobierno cree necesario orientar a la opinión pública para desviarla de los juicios tendenciosos y equivocados de los propaladores, que se creen bien enterados de lo ocurrido.

Añade que el Gobierno no ha caído en la tentación injusta de proceder colectivamente contra ningún Cuerpo del Ejército, sino que se limitará a cumplir su deber, aplicando las sanciones que sean necesarias, pero

sin aventurar la clase de pena, en tanto no se determinen éstas por los jueces, que son los que tienen que dar su última palabra.

Desde luego declara que el Gobierno no tiene el propósito de extremar su rigor por sentirse apoyado por la opinión, que no ha recogido la prensa, salvo honrosas excepciones, pero que se ha manifestado por los millares de telegramas particulares y colectivos que ha recibido.

Añade que el Gobierno cuenta con la hostilidad del noventa por ciento de los periódicos privados por este régimen de libertad de movimiento, pero que ya son conocidos y sabe el Gobierno a qué atenerse.

Insiste en que no hay que hablar por ahora de sanciones ni de «palos de ciegos», sino que hay que esperar el fallo de los jueces.

## De Provincias

### Le ha sido aceptada la dimisión al presidente de la Diputación de Lugo.

#### ALICANTE

#### En persecución de los autores de un asesinato

Alicante 31.—Dicen de Alcoy que las fuerzas del Somatén y Guardia civil continúan sus pesquisas para capturar a los gitanos que, en el término de El Algarrobo, asesinaron días pasados al sargento de la benemérita don José Hernández e hirieron gravemente al guardia García.

Se han practicado detenciones de algunos miembros de la tribu que acampaba en aquellos alrededores.

#### BARCELONA

#### La erección del monumento a Bolívar

Barcelona 31.—Se tiene el propósito de que el monumento a Bolívar que se erigirá en esta población, se inaugure en el mes de octubre coincidiendo con la Exposición Internacional, como lo acordaron en la reunión celebrada por los elementos hispano-americanos en Barcelona.

#### Paulino y Stribling se enfrentarán en Barcelona

Barcelona 31.—En el Stadium Metropolitano tendrá lugar el encuentro entre los boxeadores Paulino Uzcudum y Stribling para ganar el campeonato del mundo.

También se luchará en esta ciudad por el campeonato de Europa, contendiendo Cironés contra Lanse.

Una comisión irá en breve a Norte América a fin de ultimar los preparativos para lograr la posibilidad de estos encuentros.

#### CIUDAD REAL

#### Los cuatreros en acción

Ciudad Real 31.—Entre los pueblos de Solana y Navas de Rio Frio fueron sorprendidos varios gitanos que habían robado diversas caballerías.

Como la guardia civil, que los descubrió, dieran el alto y los cuatreros, no sólo no hicieron caso, sino que la emprendieron a tiros con la benemérita, ésta tuvo que repe-

ler la agresión en la misma forma, consiguiendo detenerlos.

Los guardias se incautaron de diecinueve caballerías. En la refriega resultó gravemente herido uno de los gitanos.

#### PALMA DE MALLORCA

#### Se cree que Chamberlain irá a Las Palmas

Palma de Mallorca 31.—Se asegura que el ministro de Negocios extranjeros, Mr. Chamberlain, venga en breve a Ibiza para pasar una temporada en estas islas.

#### SEVILLA

#### Aparece un hombre muerto en su casa

Sevilla 31.—En la casa número 17 de la calle de Torrijano, fué encontrado muerto en la cama Manuel Gavira.

Desde hace días Manuel no salía de su habitación y los vecinos, temiendo que le ocurriera algo anormal, dieron aviso al juzgado, el que ordenó se forzara la puerta.

Parece que la muerte debió ocurrir a causa de uno de los frecuentes ataques cerebrales que padecía.

#### En el cadáver de un recién nacido, se advierten señales de violencia

Sevilla 31.—Un médico fué requerido para asistir a una parturiente en la calle de Quintana, y al reconocer al feto que había dado a luz, advirtió que presentaba señales de violencia.

La parturiente es una joven que había en dicha casa, y del suceso se dió cuenta al juzgado de instrucción.

#### El nombre de Luca de Tena a una calle

Sevilla 31.—El alcalde ha dirigido un telegrama al marqués de Luca de Tena, comunicándole el acuerdo del Ayuntamiento de rotular con su nombre una de las calles de esta capital.

#### Nueva directiva

Sevilla 31.—La Unión Comercial ha elegido nueva directiva, siendo nombrado presidente don Pedro Fernández-Palacios.

#### LA CORUÑA

#### Unos marineros desvalijan un barco

El Ferrol 31.—Los marineros del crucero «Cataluña», que se encuentra en estas aguas y que ha sido dado de baja en el servicio, sintieron esta madrugada la entrada de un perro.

Acudieron para enterarse de lo que ocurría y vieron separarse del barco una lancha, tripulada por varios individuos.

Los intimidaron para que se detuvieran, y como los desconocidos no obedecieran les hicieron varios disparos, consiguiendo detenerlos.

Resultaron ser los marineros cuatro tripulantes que habían entrado en el crucero, apoderándose de numerosas piezas de bronce.

#### LUGO

#### La presidencia de la Diputación de Lugo

Lugo 31.—Ha presentado la dimisión de la presidencia de la Diputación, don Francisco Doma, dimisión que le ha sido aceptada por el gobernador civil.

Se cree que será nombrado para sustituirle en dicho cargo don Manuel Bahamonde, hermano del actual director de Agricultura.

#### Dos peticiones de pena de muerte

Lugo 31.—Ha terminado la vista de la causa instruida por el crimen de Cordo.

El fiscal, que modificó sus conclusiones, después de la prueba testifical, solicitó para los procesados Tomás Sánchez y su cuñado Dositeo, la pena de muerte, y en caso de indulto la de 30 años de presidio y una indemnización de 15.000 pesetas a la familia de la víctima.

**Medina Azahara**  
Fábrica de Arenas y Granitos de Mármol

Arena blanca para estucos

Arena blanca especial para la fabricación de mosaicos

Granito para mármol artificial

**CANALEJAS, 9, dp.º**

TELEFONO 2126.

# Del Extranjero

**El boxeador español Rufino Alvarez, vence por K. O. al gigante negro Wilson.**

**Han sido evacuados los extranjeros que había en Kabul**

Londres 31.—No hay noticias de ninguna clase sobre la marcha de Kabul de la legación británica.

Los numerosos extranjeros que había en la capital del Afghanistan han sido evacuados por la aviación europea.

Hasta ahora a pesar de la anormalidad, no se ha registrado en Kabul ningún acto de saqueo y de pillaje, ni han causado perjuicio a los extranjeros.

**La situación angustiosa de los mineros**

Londres 31.—El príncipe de Gales ha continuado la visita que anteayer emprendiera por los distritos mineros que atraviesan tan crítica situación económica.

Hoy ha estado el descendiente de la corona inglesa en la región de Aneau, que es de las más castigadas por la miseria.

El príncipe vió cuadros de verdadero dolor y abandono.

A su regreso a Londres piensa dirigirse nuevamente a los elementos pudientes del país con el fin de coleccionar cantidades que puedan solucionar la necesidad angustiosa por que atraviesan multitud de familias de mineros que desde hace tiempo se encuentran sin trabajo.

**Comentarios de la Prensa alemana**

Berlin 31.—La Prensa habla de los últimos acontecimientos registrados en España, y declara que Alemania siente leal afecto por la nación hispana, y aprueba la conducta del hombre que supo conducirla con firme mano por los caminos de su engrandecimiento y progreso, hasta colocarla en el lugar que le correspondía.

Hacen votos por que el marqués de Estella termine su obra de saneamiento, y que no se vea interrumpida por la intervención insensata de los ambiciosos y desleales.

**Un gran almacén destruido por el fuego**

Berlin 31.—A las nueve y media de esta noche se ha declarado un violento incendio en uno de los mayores almacenes de esta capital.

Las proporciones del siniestro son extraordinarias.

Todas las fuerzas del servicio de extinción y parques de bomberos de la ciudad han acudido a sofocarlo.

Se carecen de últimas noticias sobre el siniestro.

**Triunfo de un pugil español**

Nueva York 31.—El boxeador español celebró anoche un encuentro con el gigante negro Wilson, al que dejó k. o. en el primer asalto.

**Para los turistas que visiten la Exposición de Sevilla**

Lisboa 31.—En los pasaportes de Portugal se ha concedido la reducción de un cincuenta por ciento en el visado a los extranjeros que transiten por terreno portugués de paso para España durante el tiempo que dure la Exposición Ibero-Americana.

**Son despedidos del automóvil y se estrellan contra unas piedras**

París 31.—Telegramas de Thourne dan cuenta de que en la carretera de Gosvil (Suiza), varias personas regresaban en automóvil de practicar los deportes de invierno.

El vehículo, en un rápido viraje, despidió a sus ocupantes, que fueron a caer sobre un montón de piedras, resultando muertos tres de los viajeros.

## Región andaluza

**De Huelva**

**En Aroche, un sereno dispara contra un hombre, matándolo**

En el pueblo de Aroche fué requerido por el vecino del mismo Antonio Sierra Romero, para que le defendiera de las amenazas de que era objeto por parte de un individuo conocido por Maleno.

El sereno fué a intervenir para reducir a la obediencia al Maleno, pero como éste le acometiera con una navaja, el sereno, en defensa propia, disparó contra el sujeto furioso, matándolo de un balazo.

El Maleno era vecino de la aldea La Corte, del término municipal de Cortegana, se

**Círculo de la Amistad**  
(Liceo Artístico y Literario)  
**CÓRDOBA**

La Junta Directiva de esta Sociedad ha acordado celebrar cuatro bailes de máscaras que tendrán lugar en los días 10, 11, 12 y 17 de Febrero; comenzarán los mismos a las once de la noche, excepto el señalado para el lunes 11, que será dedicado a los niños y tendrá lugar a las seis de la tarde y serán obsequiados con una bolsita de dulces surtidos.

Córdoba 29 de Enero de 1929.

**La Directiva**

**Sección religiosa**  
**Santoraj y cultos de hoy**

Día 1.º-Viernes. Santos Ignacio y Cirilo, obispos y mártires; Severo y Pablo, obispos; Efrén, diácono y Santa Brígida, virgen.

**Jubiléo de las Cuarenta Horas.**—En el Hospital de los Dolores.

**Corte de María.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, viernes 1, a nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

llamaba José Sánchez y era sujeto de pésimos antecedentes.

**Dos rateros detenidos**

Por guardias de Seguridad han sido detenidos y puestos a disposición del juzgado Pedro Orias García y Francisco Villegas Tinoco, autores de varios hurtos.

**Sufragios**

Esta mañana se ha celebrado en la iglesia de la Concepción, una misa de requiem por el eterno descanso del alma del señor don José Miguel Murillo, antiguo y acteditado industrial de esta plaza.

A su hijo, nuestro querido amigo don José Miguel, damos nuestro sentido pésame

**Consultad precios de**

**MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN**

**A**

**Casa Caballero**

**A. Canalejas, 1**

**Teléfono 1402**

# Informaciones de hoy 1.º

## Vida municipal

### Reunión de la Comisión Permanente

A las nueve de la noche se reunió en el Ayuntamiento la Comisión Permanente del mismo para celebrar sesión ordinaria.

#### Los que asistieron

Ocupó la presidencia el alcalde don Rafael Cruz Conde y asistieron los tenientes de alcalde don Luis Junguito y Carrión, don Antonio Ramírez López, don Manuel Baena Díaz, don Manuel Rodríguez Manso y don Juan Manuel Matías García y García. De secretario actuó el de la Corporación don José Carretero Serrano.

#### El acta

Abierta la sesión por el presidente se dio lectura por el secretario al acta de la anterior, que fué unánimemente aprobada.

#### Propuesta del alcalde

Antes de entrarse en el despacho de los asuntos que figuraban en el orden del día, propuso el alcalde señor Cruz Conde que constara en acta el desagrado con que la Corporación municipal vió los sucesos de Ciudad Real, y que se telegrafié al presidente del Consejo para testimoniarle la adhesión más profunda de este Municipio.

También propuso el señor Cruz Conde constara en acta la satisfacción de la Permanente por la honroso distinción otorgada últimamente al teniente de alcalde don Manuel Baena Díaz, a quien dirigió unas palabras de felicitación y afecto.

Ambas propuestas fueron aprobadas.

El señor Baena dirigió unas frases de agradecimiento a sus compañeros.

#### Orden del día

Entróse a continuación en el despacho de los asuntos que figuraban en el orden del día.

Se aprobaron dos mociones del Alcalde proponiendo la cesión de local y mobiliario con destino a la Junta provincial de Turismo, y proponiendo que se provean por concurso de méritos las plazas de practicantes de la Beneficencia municipal domiciliaria.

También fué aprobada una moción del jefe de la sección sexta del presupuesto extraordinario, proponiendo la imposición de contribuciones especiales a los dueños de fincas que han de beneficiarse con las obras de pavimentación con losetas de asfalto comprimido del primer tramo de la calle de Cruz Conde, Góngora, Mármol de Bañuelos y parte de la Plaza de San Miguel, y con Goudalite el resto de la citada plaza en su enlace con la calle de San Zoilo.

Merecieron asimismo la aprobación de la Permanente el acta de los señores que han constituido la Junta encargada de apreciar los méritos de los concursantes a una plaza vacante de jefe de Negociado de primera clase, proponiendo que la misma se confiera al único funcionario existente en la inferior categoría, don Manuel Carretero Serrano, y otra de la diligencia de la subasta verifi-

cada en estas Casas Consistoriales con el fin de contratar las obras de pavimentación de las calles que circundan la Mezquita, con exclusión de la de Cardenal Herrero y la Puerta del Puente.

#### Una cátedra de Literatura árabe

En el escrito de la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba solicitando que se le conceda alguna suma para ayuda de los gastos que le origina la tirada del número extraordinario que se propone editar con motivo de la celebración de la pasada Semana Califal, acordóse, a propuesta del Alcalde, conceder la suma de 1.000 pesetas y pedir que se establezca en Córdoba una cátedra de Literatura árabe.

#### Asuntos pendientes

No se dió cuenta a la Permanente de los siguientes asuntos:

Oficio del ingeniero municipal, relacionado con la variación del firme de hormigón de la calle Doña de Octubre.

Certificado de descripción del señor arquitecto relacionado con la expropiación de la casa número 4, de la calle de Siete Rincónes, propiedad de doña Francisca Carretero.

Certificado del señor arquitecto relacionado con la expropiación de la parcela de la casa número 6, de la calle Siete Rincónes, propiedad de los señores Fernández Vergara, y presupuesto del señor arquitecto para la construcción de un W. C. y cuarto de aseo en la planta baja de estas Casas Consistoriales.

#### Acuerdo loable

Se dió cuenta de una instancia de doña Dolores Villarejo Lara, viuda del que fué funcionario municipal don José Espejo Blancas, solicitando que se le reconozca el derecho al percibo de la pensión que, como viuda de aquél, le corresponde.

Propuso el señor Cruz Conde y así fué acordado, conceder a dicha señora el doble de la pensión a que tiene derecho, en mérito a los continuados y sobresalientes servicios prestados por el señor Espejo.

\*\*

Fuéron aprobados, de acuerdo con el informe, todos los demás asuntos que figuraban en el orden del día, levantándose la sesión.

**Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos, que, dado el abrumador exceso de original, nos veremos en la imposibilidad de publicar todo trabajo que exceda de dos cuartillas a máquina.**

## EN LOS ANDENES

### Pasa por Córdoba Su Majestad el Rey, que venía descansando

Y en el mismo tren llegó el señor Cruz Conde

Anoche, en el tren expreso ascendente de Andalucía, pasó por Córdoba, procedente de Sevilla y con rumbo a la corte, Su Majestad el Rey Don Alfonso XIII.

Aunque de antemano se había dispensado la asistencia al paso del Monarca, acudieron a la estación de los ferrocarriles el Gobernador civil interino señor Romero, el Alcalde señor Cruz Conde, varios diputados provinciales, concejales, personalidades y un numeroso público, que acudió a testimoniar su adhesión y afecto a nuestro Soberano.

Con cinco minutos de retraso entró el tren en agujas, descendiendo del «break» de Obras públicas el conde de Maceda, que participó a las autoridades que Su Majestad venía descansando.

\*\*

Acompañaba al Monarca desde Sevilla el Gobernador civil de aquella provincia y Director de la Exposición Ibero-Americana, don José Cruz Conde, que descendió en la estación de Córdoba.

## De sociedad

Hoy comienza en la finca «La Mata», que en el término de Hornachuelos poseen los hermanos Bombita, una montería, que por el número de escopetas que en la misma tomarán parte y que según nuestras noticias llegan a ochenta, y por la abundancia de reses existentes en dicha finca, promete ser muy lucida.

Al deporte cinegático asistirán innumerables aristócratas de Madrid, Sevilla y Córdoba.

Entre los invitados cordobeses se encuentran el Gobernador civil de Sevilla señor Cruz Conde, su hermano el Alcalde de Córdoba don Rafael, el marqués de Viana, el presidente de la Diputación señor Castilla, los señores Villoslada, Ortiz Redondo, García de la Plaza, Ager Notario, Pérez Terroba, Ruiz de Castañeda, Sotomayor y varios más.

Doña Encarnación Barcia, viuda de Hidalgo, ha experimentado ligera mejoría en la enfermedad que padece.

Ha regresado de Madrid el médico radiólogo del Hospital provincial, doctor don Rafael Garrido.

Procedentes de Sevilla hemos saludado en ésta a nuestros queridos amigos don José Vinuesa y don Luis Retamero.

Ganga: Medias para señora desde 25 céntimos, camisetas señora desde 1.25, refajos punto desde 2.50, medias seda desde 1 peseta en El Metro y sus Sucursales.

**Cinco años atrás****LA VOZ decía el 1.º de Febrero de 1924**

El Rey pasó en el expreso para Madrid, de regreso de la cacería en el coto de «Doñana», y comenta la actividad de los periodistas cordobeses.

—En Pedro Abad se constituye el nuevo Ayuntamiento, siendo designado alcalde don Alfonso de Castro.

—En Madrid se elige nueva Junta del Ateneo, quedando elegido presidente don Armando Palacios Valdés.

—La Corte viste de luto por el fallecimiento del duque de Montpensier.

—Se celebran funerales en sufragio del general Arlegui.

—En Lisboa se verifica solemnemente el entierro de Teófilo Braga.

—De Atenas comunican que se da por cierta la noticia de que Venizelos, por el grave estado que se encuentra, tiene que retirarse de la vida pública.

**Sucursal de la China**

Visite Vd. la Gran Exposición de Mantones bordados de Manila que presentarán el 2 y 3 de Febrero los

**ALMACENES  
HIERRO ARAGÓN**

en sus locales de las calles Librería y Ayuntamiento.

**No dejen de verla  
Es muy interesante**

Presentamos los más nuevos y los verdaderos isabelinos.

**¡Precios Ruinosos!  
¡Por querer liquidación!**

**ELIXIR ESTOMACAL  
SAIZ DE CARLOS**

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

**ESTOMAGO E  
INTESTINOS**

**DOLOR DE ESTÓMAGO,  
DISPEPSIA, ACEDIAS Y  
VÓMITOS, INAPETENCIA,  
DIARREAS EN NIÑOS Y  
ADULTOS, DILATACIÓN Y  
ÚLCERA DEL ESTÓMAGO  
DISENTERÍA, etc.**

Muy usado contra las diarreas de los niños  
Incluso en la época del destete y dentición.  
Es inofensivo y de gusto agradable.  
VENTA: Principales farmacias del mundo.

Rogamos encarecidamente a nuestros amables comunicantes que firmen sus escritos, o le estampen un sello que nos garantice la autenticidad de los mismos.

**Cosas amenas y divertidas****Anécdotas, chistes, frivolidades y otras lindezas****La indolencia no es motivo de divorcio**

Los magistrados de Hull se han visto en la precisión de pronunciarse acerca de una curiosa demanda de separación presentada por el cantante William Venus contra su esposa, Eva Hastings.

El señor Venus basa su petición en el hecho de que su mujer es en extremo indolente, hasta el punto de que se ve en la precisión de lavarla, vestirla, limpiarle las uñas, cepillarla y hacer la comida.

Los magistrados, después de analizar detenidamente las razones aducidas por el señor Venus contra su esposa, han dictado sentencia a favor de la señora Eva declarando que no ha lugar al divorcio, porque el señor Venus, al contraer matrimonio, debió primeramente estudiar las condiciones morales de su futura compañera.

**Para evitar la gripe, no besarse**

Dicen de Nueva York que la epidemia de influenza continúa causando estragos, además de la ofensiva de las autoridades.

En todos los vehículos de Nueva York se han fijado instrucciones acerca de las precauciones que deben adoptarse para evitar el contagio.

Las estadísticas oficiales del Negociado de Higiene registran 195.883 casos en la semana pasada y 1.136 defunciones en una semana en sesenta y siete Estados.

Se esperan con interés los resultados de la conferencia que se celebra en Washington para la enérgica campaña que debe emprenderse para combatir la epidemia.

Se recomienda dormir ocho horas diarias, lavarse frecuentemente las manos y no cambiar besos con nadie.

**Materiales de Construcción, Saneamiento y Decoración****FERNANDEZ y MUÑOZ**

Depositarios exclusivos de los acreditados cementos Blancos Griffi  
Antigua Sucursal de Jacinto Canivell

**CÓRDOBA**

Exposición, Almacén y Escritorio: AVENIDA CANALEJAS, 2. T.º 1.528.  
Azulejos, bañeras, bidets, cementos, duchas, fregaderos, inodoros, losas y ladrillos refractarios, losetas y ladrillos para Pavimentos, lavabos, tuberías, tejas planas, yesos, etc., etc.

\*\*\*\*\*  
**ZIG** =  
= **ZAG**  
\*\*\*\*\*

«Dada la enorme cantidad de oro mundial, fácilmente se puede enviar oro al extranjero.»

¡Que hay gran cantidad de oro! Este hombre vive en la luna. Ha oído que el tiempo es oro... y claro ¡hay tanto tiempo!

De «El Defensor de Córdoba» en la sección de telegramas:

«De Ciudad Real. No hemos recibido «El Pueblo Manchego» esta semana.»

Nosotros tampoco hemos recibido «The Times», el «Berliner Tagelbass» y «La Razón», de Buenos Aires. ¡Con este frío no es extraño!

La policía detuvo a «Pesapoco» por blasfemar en la vía pública.

Nosotros creemos que «Pesapoco» pasará desapercibido.

# Información telegráfica y telefónica

**En la Asamblea se aprueba una moción firmada por numerosas personalidades, en la que proponen conste su adhesión al régimen**

**En Valencia se ha detenido al armador del buque que condujo a Sánchez Guerra a España**

## De Madrid

### Los plenos de la Asamblea

**En la discusión del dictamen sobre el Seguro de Maternidad intervienen varios oradores**

Madrid.—Continúa la discusión del dictamen sobre el Seguro a la Maternidad.

El señor Benjumea defiende el dictamen y señala las ventajas que reportará esta ley, ya que son numerosas las defunciones por inasistencia a las parturientes.

El general Marvá subraya las palabras del señor Benjumea y pone de relieve los beneficios que recibirá la mujer en el augusto momento de la maternidad.

Establece la incompatibilidad del trabajo de la mujer obrera con la maternidad, y aboga por que a la madre se le concedan los mayores beneficios.

Se suspende la sesión a las seis y cuarto de la tarde, para reanudarla media hora después.

El conde de Altea defiende el dictamen sobre el Seguro a la maternidad y el señor Argente consume un turno en contra.

Cree que la ley fracasará por muy humanitarios que sean sus fines, pues cree que en definitiva, los socorros los van a pagar las mismas mujeres.

Don Inocencio Jiménez interviene pronunciándose en contra del criterio del señor Argente, pues dice que nadie obliga a la mujer a trabajar durante la época de la maternidad.

La señorita de Sagredo dice que la mujer no debe trabajar durante los meses que anteceden y sigan a la maternidad.

Cree que no se deben tener las mismas consideraciones para la mujer legítima que a la ilegítima.

Interviene el ministro del Trabajo, el que considera que en este problema, como en otros, el Estado se va obligado a intervenir y a recoger cuantas opiniones se emitan.

Termina congratulándose del cariño con que ha sido acogido este dictamen.

A continuación el secretario lee una moción, en la que se dice que representantes

de distintos sectores, ajenos a toda política, ante los recientes sucesos que tanto perjudican al prestigio nacional y dañan el interés público, se sienten obligados a expresar a la Asamblea su más ferviente testimonio de adhesión al Rey, y su deseo de que perdure la paz material y moral que disfruta España, y que a tanto contribuye la gestión acertada del actual Gobierno.

Firman la moción los señores Merello, marqués de la Frontera, Ibarra, Naru, Palacios, Dómene, Soto Reguera y otros.

El marqués de Estella hace uso de la palabra y dice que la emoción que experimentó ayer, se ha acentuado ahora con la moción leída en la Asamblea, después de los animados debates, a los que ha asistido.

Habla de los sucesos y dice que algo redime al antiguo régimen el que haya algunos políticos colaborando con este Gobierno, aunque frente a éstos haya otros que conspiran contra el régimen, y lo que es más grave, tratan de envenenar a las instituciones.

Declara que ahora se siente más digno y más orgulloso de la confianza que inspira al país y está más satisfecho del deber cumplido, cuando España y el mundo entero tiene fija su atención en el Rey y en el Gobierno.

Una clamorosa ovación y vitores entusiastas acogen las palabras del presidente.

Seguidamente se levanta la sesión.

### La supresión de la Universidad de Murcia

Madrid.—Una comisión de Murcia se entrevistó con el ministro de Instrucción exponiéndole los perjuicios que ocasionaba la supresión de la Universidad.

El señor Callejo se limitó a decir a los comisionados que se trataba de un acuerdo del Consejo de ministros y que ya no se conseguiría nada con sus gestiones.

La comisión murciana será recibida hoy por el marqués de Estella.

**¡Una gran película inglesa!**

**¡Un éxito formidable en todas partes!**

## El héroe de la escuadra

**2 jornadas**

**9 partes**

Impresionada con la cooperación de la Escuadra inglesa, elementos del Ejército y la Marina y varias escuadras de hidroaviones.

Estreno en el **Gran Teatro Ideal Cinema**

**MAÑANA SÁBADO 2 DE FEBRERO**

Completa en cada función.—A las seis tarde.—A las diez noche.

## Romanones, enfermo

Madrid.—Se encuentra enfermo de algún cuidado el conde de Romanones.

## El presidente felicitado

Madrid.—El general Primo de Rivera al salir de la Asamblea fué muy felicitado por la terminación de los sucesos.

El presidente se mostraba muy satisfecho por las muestras de adhesión que está recibiendo en estos días.

## Gratitud del jefe del Gobierno

Madrid.—Se ha facilitado esta noche una nota oficiosa de la Presidencia, en la que se dice, que ante la imposibilidad de contestar separadamente a todas las personas de todas las clases sociales que se han interesado estos días por la salud del jefe del Gobierno, se haga pública su gratitud por estas nuevas pruebas de afecto.

## Varias reuniones

Madrid 31.—El lunes próximo se reunirá la comisión que entiende en el estudio de la ley de reorganización administrativa.

Esta tarde se reunió con el ministro del Trabajo el pleno de las secciones de la Asamblea.

Hoy se reunirá la comisión que entiende en lo referente a la construcción del faro-monumento a Colón.

## Cena con los presidentes de la U. P.

Madrid.—Esta noche se ha celebrado la reunión mensual de los jefes provinciales de la U. P.

A la cena celebrada asistió el marqués de Estella, prolongándose la sobremesa, que fué muy animada.

## Individuo sospechoso

Madrid.—Esta tarde cuando paseaba por los alrededores de la Casa de Campo el Nuncio con sus familiares, los policías de su escolta vieron a un individuo sospechoso.

Los agentes trataron de acercarse al desconocido, pero disparó varias veces contra aquellos hiriendo a uno en una pierna.

Esta noche la policía practica activas pesquisas para detener al desconocido, cuyo paradero se ignora.

## La actuación judicial en Ciudad Real

Madrid.—A las siete y media abandonó el palacio de la Asamblea el ministro de la Gobernación, el que inmediatamente fué abordado por los periodistas.

El general Martínez Anido manifestó que aún no habían empezado los juicios sumarisimos en Ciudad Real, pues hay treinta y cinco detenidos, entre jefes, clases y soldados, a los que se está tomando declaración.

Confirmó que estas actuaciones las está practicando el general Orgaz.

Ocasión: Extraordinaria rebaja de precios fin de temporada todas clases de telas invierno en El Metro y sus tres Sucursales

# De Provincias

## En Ciudad Real hay 35 detenidos entre jefes, oficiales y soldados, continuando sus diligencias el juez instructor

### BARCELONA

#### Causa sobreseida

Barcelona 31.—Ha sido sobreseida definitivamente la causa que se instruyó contra el señor Peris, acusado de un delito de ultrajes a la nación por medio de la imprenta.

#### Un pleito muy curioso

Barcelona 31.—Se tienen noticias de un pleito curioso planteado actualmente ante estos Tribunales.

Parece que un individuo, al enviudar, casó en segundas nupcias y abandonó a la mujer, trasladándose a San Martín de Torroella, donde haciéndose pasar por soltero, casó por tercera vez y tuvo varios hijos.

El bigamo ha fallecido, y ahora su herencia se la disputan los hijos de la tercera mujer y su segunda esposa, que aún vive.

#### Una gaitería

Barcelona 31.—Esta mañana, en la calle del Arco del Teatro, un individuo llamado Emetrio Nieto, asestó un navajazo en la cara a Carmen García, dejándola gravísimamente herida.

### BILBAO

#### Muerto de quemaduras

Bilbao 31.—A consecuencia de las quemaduras sufridas recientemente por haberle prendido en las ropas la llama de un candil, ha fallecido el anciano de sesenta y ocho años, Eugenio Sagastizábal, vecino de Gantegui de Arteaga.

### OVIEDO

#### La Universidad de Oviedo

Oviedo 31.—El ministro de Instrucción pública ha comunicado al presidente de la Diputación que el Gobierno no había pensado en suprimir esta Universidad. La noticia produjo la consiguiente satisfacción.

### VALENCIA

#### Otra detención

Valencia 31.—Esta noche, a presencia

del fiscal y del gobernador militar interino, el exdiputado señor Hernández Lázaro estuvo saludando al señor Sánchez Guerra.

La policía ha detenido al armador señor Ponsala, dueño del barco que trajo a España al señor Sánchez Guerra.

Por el Gobierno civil han desfilado hoy multitud de personas para significar su adhesión al Gobierno.

## La detención de Sánchez Guerra

Valencia 31.—Ha sido nombrado juez especial en la causa que se sigue contra el señor Sánchez Guerra, el gobernador militar interino señor Pérez Casas.

Esta mañana se ha tomado declaración a los detenidos.

## Pepita Samper a Madrid

Valencia 31.—Esta noche ha salido para Madrid, Pepita Samper, siendo despedida por un gentío enorme.

Acompañan a la reina de la belleza sus padres, con los cuales se trasladará a París.

### SEVILLA

## Salida del Rey para Madrid

Sevilla 31.—A las once de la mañana el Rey, acompañado del marqués de Albento, el señor Azúa y el gobernador señor Cruz Conde, estuvo visitando el Alcázar, viendo el lugar donde se colocarán los tapices.

Por la tarde acudió al estudio del pintor Gonzalo Bilbao, donde posó durante una hora.

Después realizó una excursión a la finca de «La Pintada», y por la noche, acompañado del señor Cruz Conde y aristócratas que le acompañaban, salió el Monarca para Madrid, siendo despedido por las autoridades y numeroso público.

# Del Extranjero

## Los periódicos franceses y alemanes comentan los sucesos de España y elogian la actitud del Gobierno

### La hazaña de una aviadora

Nueva York 31.—Dicen de Roosevelt que una joven aviadora llamada Eleonora Smith, de 17 años, que desde hace un año tiene el título de piloto, ha logrado permanecer 13 horas y 17 minutos en el aire, marcando un nuevo «recrd», volando de noche.

### Elogios de la Prensa alemana

Berlin 31.—El periódico «Deutsche Allgemeine Zeitung», ocupándose de lo ocurrido en Ciudad Real, dice que el pueblo no se

cundó a los sublevados, y que la paz reina en toda España, y lamenta los sucesos por lo que pueda repercutir en perjuicio de la Exposición de Barcelona.

Se congratula del restablecimiento del orden en Ciudad Real, y dedica grandes elogios al general Primo de Rivera que ha sabido mantener su prestigio y autoridad en estos momentos.

### Lo que dicen los periódicos franceses

París 31.—Todos los periódicos comentan los sucesos militares ocurridos en Es-

paña y hacen pública su satisfacción por haber fracasado el complot.

Dedican frases de entusiasta elogio para el marqués de Estella y dicen que una vez más se ha puesto de relieve el afianzamiento del régimen y la confianza que éste inspira a la nación.

«Le Gaulois» publica un artículo de René Sara en el que se encomia la labor del actual Gobierno español y reitera sus sentimientos de consideración a la política que sigue el marqués de Estella, que ha sabido colocar a España en el camino de su engrandecimiento.

### Falsificación de billetes ingleses

Buenos Aires 31.—La policía ha descubierto un asunto de falsificación de billetes de Banco de cinco libras esterlinas.

Han sido detenidos tres individuos y la policía se ha incautado de 150 billetes falsos.

### La renuncia de un ministro

Asunción 31.—Dícese que va a renunciar al cargo el ministro de Justicia e Instrucción pública, don Rodolfo González, el cual desempeña también, interinamente, la cartera de Hacienda.

Para el día 15 del próximo febrero está anunciada la llegada a esta capital del señor Eligio Ayala, hablándose de que el presidente de la República, señor Guggiari, insistirá cerca del señor Ayala para que retire la renuncia del cargo de ministro de Hacienda, que presentó al ser exaltado al Poder el actual Gobierno.

La actitud del presidente Guggiari será secundada por todas las fuerzas vivas del país.

## En el Círculo de la Amistad

# La conferencia del Dr. Decref

“Los vinos españoles en el Office International du vin de Paris, bajo el punto de vista alimenticio e higiénico”.

Como anunciamos oportunamente, ayer a las seis de la tarde en el Círculo de la Amistad desarrolló el doctor don Joaquín Decref, delegado de España en el Office International du vin de Paris, su importante conferencia sobre el tema que encabeza esta información.

El local donde tuvo lugar el acto encontrábase completamente ocupado por numeroso auditorio, entre el que figuraban los más importantes cosecheros de vinos de la provincia.

En la presidencia tomó asiento el conferenciante señor Decref, acompañado del presidente del Círculo don José Carrillo Pérez y de los directivos don Luis Junguito y Carrión, don Benito Canella, don Antonio Alarcón, don Rafael Sánchez y don Antonio Carrasco.

El señor Carrillo Pérez, en breves frases perfiló la figura del conferenciante, recordando la labor que el sabio doctor Decref desarrolla arrastrado por su patriotismo, que le hizo triunfar en el Office International du vin de Paris, con aquella Memoria, la mejor de las ocho presentadas por otras tantas naciones que enviaron sus representantes al citado organismo.

Recordó que el Círculo de la Amistad acogió siempre con todo entusiasmo cuanto significase progreso, y que estaba de enhorabuena con el importante acto de esta conferencia.

Terminó dando la bienvenida al conferenciante, y fué aplaudido.

### El doctor Decref

Agradece las frases encomiásticas que le dirigiera el señor Carrillo.

Dice que el asunto que ha de tratar es de tradicional importancia, pues más de ocho millones de españoles viven del vino, que constituye una de las mayores riquezas de la nación.

Agrega que al encargarle el ministro la representación de España en la Oficina internacional de vino de Paris, estudió el asunto con todo cariño, y dado su carácter, hizo consulta a algunos médicos sobre el vino, pero tuvo la desilusión de ver que aquéllos le contestaban en inglés o en alemán, pero no en español.

Me alarmé, añade, por lo que esta oposición significaba, pero la postura de Francia en este asunto me animó a proseguir mi campaña, románticamente, por sentimiento patriótico.

Habla de la Ley seca en la América del Norte, y dice que no es sino un manejo de los Estados Unidos, para conservar la deuda que con aquel Estado tiene Francia, y hacerla enjerto modo su tributaria. Conocía aquel país que Francia tiene una riqueza en vino suficiente para liquidar la deuda, y ello fué causa de la implantación de la Ley seca con objeto de arruinar a Europa, y así poder cumplir sus anhelos de dominación.

Hizo elogios del vino español, que es el único que se huele antes de gustarlo, por ser el único que tiene aroma.

Añadió que el vino de España es bueno, como bebida higiénica y como alimento.

Dice que en España y en Italia existe el alcoholismo en una proporción irrisoria comparada con otros países, y que ello es debido al vino.

Demuestra la diferencia existente entre el alcohol de vino y el alcohol de semillas.

Aduce en esta prueba el experimento del doctor Laborde, que suministra a tres perros la misma dosis de alcohol de vino, remolacha y semillas, siendo los efectos del primero inofensivos y en cambio los segundos producen consecuencias desastrosas.

Aduce las conclusiones del doctor italiano Alberti Rossi, que dice que el vino, ingerido en dosis moderadas, ejerce acción

bienhechora sobre la digestión, y que constituye un aborro para la grasa y albúmina del organismo.

Dice que es un error el creer que el alcohol es producto del hombre.

Cita el ejemplo del obrero que al terminar su trabajo siente fatiga, la que se quita con beber vino, y es que el alcohol de vino produce dinamismo en contra de lo que ocurre en el extranjero, donde para que desaparezca la fatiga se consume cerveza y el hombre se aploma de manera que no sirve para nada.

Aporta unos datos estadísticos sobre el alcohol que se consume por habitante en varias naciones, demostrativos de que es mayor la proporción en aquellas no vinícolas, que en éstas. Así Alemania consume 8.25 litros por habitante, al paso que España sólo dos litros.

Combate las bebidas exóticas, elaboradas con alcoholes nocivos e importadas por la moda.

Dice que el invento de aperitivo es una falsedad.

Los españoles—añade—debemos por todos los medios combatir las bebidas exóticas.

Nunca existió el alcoholismo en nuestras mujeres, hasta que se puso de moda en las altas esferas tomar koc tail.

Hay que achacar esto a un poco de falta de patriotismo. En Italia, Mussolini prohibió beber otro vino que el italiano.

Elogia los vinos de Jerez, Málaga y Córdoba, y termina dando lectura a las conclusiones de la Memoria, premiada en el «Office International du vin de Paris».

(Grandes aplausos y felicitaciones.)

### Un lunch

Terminada la interesante conferencia del doctor don Joaquín Decref, la Asociación de Cosecheros y Exportadores de vino de Córdoba y su provincia obsequió con un lunch al conferenciante, que preside don Rafael Cruz Conde.

### Accidente casual

## Una mujer gravemente lesionada

Anoche ingresó en la Casa de Socorro la vecina de Almedovar Josefa Carrán Ruz, de 42 años, que fué reconocida por los facultativos de guardia en el citado establecimiento benéfico, quienes la apreciaron la fractura de la pierna derecha por su tercio inferior.

El estado de la lesionada fué calificado de grave.

Según manifestación de Josefa, se había causado la mencionada lesión al dar una caída en la finca «La Jarosa».

Convenientemente curada fué trasladada en una camilla al Hospital de Agudos.

Se dió cuenta del suceso al juzgado de instrucción.

Casi regalo: Telas para batas a 25 céntimos metro, gamuzas desde 3 pesetas, astrakanes desde 6 pesetas en El Metro y sus Sucursales.

# AVISO

**MANUEL ROYO** Médico Oculista por Oposición de la Marina Civil Española

Para trabajar una temporada en esta plaza de Córdoba, acaba de llegar el especialista de Valencia en enfermedades de los ojos y crónicas de Medicina y Cirugía general, que trata estas últimas por el Sistema Natural de curar.

Operaciones de cataratas, párpados, etc. Graduación científica de la vista y su corrección con cristales apropiados, Extra, Blancos, Humo, Fienzal, Ambar, Crookes y Filtrante.

**Advertencia muy interesante:** Los enfermos que lo necesiten deben acudir enseguida y les recuerdo que solamente para los que acudan en los **DIEZ PRIMEROS DIAS** y quieran someterse al tratamiento, permaneceré en esta población hasta dejarlos completamente curados.

Consulta todos los días de 10 a 1 y de 3 a 4 (festivos también).

La Peninsular, Gondomar, 7.

## ¡Perdida en la vida!

la obra de mayor éxito en la actual temporada. Pida el nuevo triunfo de

**EDITORIAL CASTRO**

**MAZARREDO, 4**

**MADRID (5)**

**La mayor del género popular.**—150 títulos que abarcan lo mejor escrito hasta la fecha por los fecundos maestros de la novela Luis de Val, Manuel F. y González, E. Pérez Escrich, Ramón Ortega y Frías, V. Moreno de la Tejera, Alvaro Carrillo, Antonio Contreras, Lasso de la Vega y otros. Muchos millares de ejemplares vendidos hablan de la riqueza de género; entre las grandes novelas, figuran: «Los Angeles del Arroyo», «¡Virgen y Madre!», «Por el Amor de un hombre», «Genoveva de Bravante», «Juana de Arco», «Reina y mendiga», «La Mujer Adúltera», «La Calumnia», «El Cura de la Aldea», «El Mártir del Gólgota», «El Diablo en Palacio», «El Gran Tirano», ¿a qué seguir?

Adquisición fácil. Pidáanse en Librería y Centros de Suscripciones.

Sírvense por cuadernos semanales a precio de 15 y 30 céntimos o en ejemplares completos y elegantemente encuadernados

**Solicite las obras**

**La golfilla de la calle y Los enemigos del pueblo**

Descuentos fantásticos a corresponsales.—

Se admiten corresponsales para España y América.—Diríjense al apartado de Correos 5.020.—Madrid (5)

**“La Unión,” y “El Fénix Español,”**

**COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS**

CAPITAL SOCIAL. 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado. FUNDADA EN 1864

Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

## Relojes a plazos

A largo crédito. Extenso surtido de relojes de pared, enorme variedad de pulseras y de bolsillos. Desde 8 pesetas al mes, relojes de oro de ley. La casa más económica de España. Ventas a provincias.

RELOJERIA ROYAL, Alfonso XIII, 36.

## Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael

**Felipe Carracedo**

Reyes Católicos, sin número

Teléfono 2606 CURDOBA

## Giménez Fernández

**Dentista**

Calle Concepción, número 16.

## Horas de las Bibliotecas públicas

**Biblioteca provincial**

de 9 a 1 y media.

**Popular**

de 6 a 9 y 1/2 de la noche

**Archivo municipal**

de 6 a 9.

**Biblioteca “Séneca”**

de 9 a 12 y 1/2 y de 3 a 8

## A nuestros corresponsales

Rogamos a nuestros corresponsales que en el plazo más breve y para asegurarnos de la autenticidad de sus comunicados, remitan a esta Dirección una ficha en papel conteniendo el nombre y rúbrica de cada uno.



## Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.